

Martes 16 de enero de 2018

### SECRETARIO

**Avanzan México y Nueva Zelanda en temas de cooperación y comercio agroalimentario.** -La **SAGARPA** y la Embajada de Nueva Zelanda en México efectuaron una reunión de trabajo con el objetivo de revisar la agenda de trabajo orientada a impulsar los temas de cooperación, inversión y comercio en el sector agroalimentario. El coordinador general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, Raúl Urteaga Trani, señaló que México tiene con Nueva Zelanda un creciente intercambio comercial agroalimentario, con un alto potencial en lácteos, así como en producción bovina y ovina, a través del desarrollo de una mejora genética. Con la representación del **secretario José Calzada Rovirosa**, Urteaga Trani subrayó el Interés de Nueva Zelanda de adherirse a la Alianza del Pacífico, integrado por México, Colombia, Perú y Chile, en una integración del comercio internacional Asia-Pacífico, con un beneficio de alto impacto económico para la región.—El Mañana 12, El Día 5, Al segundo, Quadratin, El arsenal, México informa, 20 minutos, Notiradar, Marco mares, Emprefinanzas, El Economista, Adn 40, Mexcampo, Azteca digital, Imagen agropecuaria, Hoja de ruta digital, Red financiera, Hombres del poder, Infórmate, Multimediachannel

1



**Irritación de ojos del Presidente, por luz led.** —El secretario de Salud, José Narro, informó que no hay evidencia de que la irritación ocular que sufrieron el Presidente Enrique Peña y los secretarios de Hacienda, José Antonio González, de Agricultura, **José Calzada**, y de medio ambiente, Rafael Pacchiano, fuera provocada de manera intencional. El funcionario señaló que la exposición prolongada a la luz intensa y al uso de lámparas led pudieron ser la causa y que las irritaciones se presentaron varias horas después. Hoy martes se darán a conocer las conclusiones. —La Razón 8, 24 Horas 6, La Jornada 11

**Municipiones (La Retaguardia Por Adriana Moreno Cordero).** -El secretario de Salud, José Narro, descartó que en el evento del Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas se hubiera dado alguna acción premeditada que derivara en que varios integrantes del gabinete como el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos; José Antonio González Anaya, secretario de Hacienda; el **titular de Sagarpa, José Calzada Rovirosa**; el jefe de la Oficina de la Presidencia, Francisco Guzmán y Andrés Massieu, entre otros, contrajeran una especie de conjuntivitis aguda. Incluso el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, suspendió todas sus actividades públicas hasta nuevo aviso, de lo mal que se puso. Por su parte, el Presidente Peña de inmediato reanudó sus actividades públicas a la voz de que estaba ya "al mil", de gira por Jalisco y Colima. –**Diario Imagen 10**

**¿Qué fue? (Tras la puerta del poder Por Roberto Vizcaíno).** -La tarde-noche del domingo pasado Comunicación Social de Presidencia de la República informó que el presidente Enrique Peña Nieto y 6 de sus colaboradores "presentaron una fuerte irritación en los ojos que requirió atención médica", luego de un evento en Querétaro, Sin embargo no se aclaró que el evento referido tuvo lugar en Colón, Querétaro el viernes anterior. Ahí al parecer se contagiaron de algo Peña Nieto y los secretarios de la Defensa, general Salvador Cienfuegos; José Antonio González Anaya, de Hacienda; **José Calzada Rovirosa, de Agricultura** y Rafael Pacchiano, de Ecología y Medio Ambiente así como Francisco Guzmán Ortiz, Jefe de la Oficina de la Presidencia, Andrés Massieu Fernández, Coordinador General de Política y Gobierno de la Presidencia que les provocó casi ser hospitalizados. Nosotros esperamos a que Salud nos diga qué fue lo que le pasó a Peña Nieto y su equipo. –**Diario Imagen 7**

2

**Lapisa y su falta de registro sanitario (Tinta y Papel por Encce Chavarria).** -En el mercado apareció un producto veterinario, que al parecer no cuenta con todos los permisos de salubridad. Durante el primer semestre de 2017, la empresa Lapisa, Nutrición Animal, S.A. de C.V., compañía ubicada en La Piedad, Michoacán, estuvo comercializando Premix Booster Engorda sin contar con un registro sanitario. Nos cuentan que hay reportes de muestras de producto que se vende en el mercado con número de lote T05147N y sin autorización del **SENASICA**. De acuerdo con datos de la propia Cofepris, la denominada premezcla mineral para ganado bovino y que sirve para la engorda en la etapa final, sólo contaba con el oficio SAGAR 411.03.2807 que emite la **SAGARPA**, que comanda **José Eduardo Calzada Rovirosa**. El tema no es menor porque es un producto que contiene una serie de sustancias y debe ser supervisado, hoy por una falta de registro la población desconoce las reacciones adversas que pueda tener el consumo humano, después de la ingesta de la carne animal. –**El Heraldo de México 32**

**Ruiz Esparza y Luis Miranda Nava, en lista de posibles senadores del PRI.** - Con las elecciones presidenciales a la vuelta de la esquina, el PRI ya contempla una lista de posibles nombres. Los virtuales candidatos a senadores, y quienes tiene más posibilidades de acceder, de acuerdo con las estadísticas, son: Miguel Angel Osorio Chong, Luis Miranda, Ildfonso Guajardo, **José Calzada**, Gerardo Ruiz Esparza, José Narro, Enrique de la Madrid, José Reyes Baeza, Augusto Gómez Villanueva, Héctor Pablo Ramírez Puga, Miguel Alonso Reyes. –Puntual 1

## MONITOREO

Difundido el lunes 15 de enero 2018

## SECRETARIO

### **Sin consecuencias permanentes, Peña Nieto y secretarios por irritación**

El secretario de Salud federal, José Narro Robles, indicó que ni el presidente Enrique Peña Nieto ni otros funcionarios federales tendrán una consecuencia permanente, luego de que sufrieron una irritación en los ojos el viernes pasado, durante un evento en Querétaro. Explicó que algunos secretarios de Estado tuvieron que acudir al hospital y otros sólo fueron revisados por un oftalmólogo, pues de quienes asistieron a la inauguración del Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas, sólo algunos presentaron problemas, pero ya se han recuperado y en el caso de Peña Nieto no ha interrumpido sus actividades. En entrevista con Carlos Loret de Mola, para el programa Despierta, el funcionario federal aclaró que la irritación en los ojos no tiene ninguna consecuencia permanente y que los afectados se recuperarán en un máximo de 48 horas. Refirió que desde el sábado por la mañana se inició un estudio epidemiológico para saber cuál puede ser la fuente y aunque hasta el momento no se tiene la información, es probable que las lámparas tuvieran algo que ver, y previó que los resultados del análisis estén listos entre hoy y mañana. Estamos revisando, viendo cuántas lámparas estaban, qué movimientos de tierra se hicieron que hubieran podido levantar alguna sustancia”, refirió Narro Robles quien aclaró que no fue una afectación general en los asistentes. Tras indicar que debido a que se realizaron algunos aplanados en el lugar del evento se hace una revisión y una reconstrucción de la ubicación de las lámparas, señaló que hasta el momento no se tiene evidencia de que la afectación haya sido ocasionada por la fumigación con algún insecticida para moscas. De igual manera el titular de la Secretaría de Salud descartó que se haya tratado de una acción intencional o premeditada, “sería muy irresponsable siquiera especular en ese sentido”, expresó José Narro Robles. El viernes pasado, el presidente Enrique Peña Nieto y otros funcionarios federales sufrieron una fuerte irritación en los ojos al término de la

inauguración del Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas y de la entrega de Premios de Ciencia y Tecnología en Colón, Querétaro. Además del mandatario federal, los funcionarios que presentaron irritación ocular son los secretarios de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda; de Hacienda, José Antonio González Anaya; **de Agricultura, José Calzada Roviroso**, y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano Alamán.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/320178/0/sin-consecuencias-permanentes-pena-nieto-y-secretarios-por-irritacion/>

[http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes\\_15012018/15012018008003nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_15012018/15012018008003nc.mp4)  
15/01/18 Despierta con Loret (Canal 2) 07:35 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes\\_15012018/15012018012334nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_15012018/15012018012334nc.mp4)

15/01/18 Noticias de Ida y Vuelta con Juan Manuel Jiménez (Canal 40) 11:35 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes\\_15012018/15012018011142nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_15012018/15012018011142nc.mp4)  
15/01/18 Matutino Express (Canal 4) 10:36 hrs.

### **Resumen, Enrique Peña Nieto y José Calzada Roviroso presentaron irritación en los ojos durante un evento en Querétaro**

**Carlos Loret de Mola, locutor:** El viernes durante la inauguración del Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas en Querétaro el presidente Enrique Peña y algunos secretarios que lo acompañaron, como el de la Defensa, el general Salvador Cienfuegos, el de Agricultura (sic) José Calzada, el de Hacienda (sic) José Antonio González Anaya, el de Medio Ambiente (sic) Rafael Pacchiano, además, del coordinador general de Política y Gobierno (sic) Andrés Massieu, y el jefe de la Oficina de la Presidencia Francisco Guzmán, presentaron una irritación en los ojos que requirió atención médica. Esta mañana en Despierta de Televisa el secretario de salud José Narro, quién también estaba en el acto, pero no se vio afectado, descartó que se trate de un acto deliberado.

**Voz No Identificada:** Secretario, ¿hay la posibilidad de que esto haya sido intencional?, ¿que se pudiera tratar, eventualmente, de una acción deliberada para dañar a los asistentes?

**Carlos Loret de Mola:** De un ataque.

**José Narro, secretario de Salud:** No, no tenemos ninguna evidencia al respecto.

**Voz No Identificada:** ¿Y eso tendrá alguna consecuencia permanente?

**José Narro:** No, ninguna consecuencia permanente.

15/01/2018 Radio: Contraportada con Carlos Loret de Mola, 104.1 Mhz. FM, 18:24 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes\\_15012018/15012018018645nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_15012018/15012018018645nc.mp3)

### **Se registra Armando como precandidato al Senado; reta a Calzada**

El Diputado Federal, Armando Rivera Castillejos se registró esta mañana como precandidato al Senado de la República ante el Partido Acción Nacional y pidió al PRI que mande al ex gobernador y hoy **Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso** como su contrincante. Con un reto al más puro estilo de un combate de box, el ahora precandidato panista dijo que aspira a medirse

con el **Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso**, cita que tienen pendiente desde el 2009, cuando el PAN envió a Manuel González Valle a la contienda por la gubernatura y Rivera Castillejos se quedó al margen. Ojalá que el PRI se atreva a mandar al **Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso**, para enfrentarlo como lo debimos hacer hace 8 años y demostrarles que Armando Rivera puede ganarle a un ex gobernador”, dijo durante su discurso. Ojalá y el **Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso** venga a competir con Rivera, siempre nos hemos querido medir y estoy puesto para ganarle y demostrarle a los queretanos que Acción Nacional gobierna bien”, comentó más tarde ante los medios de comunicación. Cabe destacar que, tras quedar relegado de la contienda en 2009, se especuló sobre una posible salida del PAN para adherirse a la campaña de Calzada bajo el eslogan “Juntos para Creer”, situación que jamás vio la luz. Por supuesto, de hecho ya ha habido casos, Pancho Domínguez cuando fue candidato al senado le ganó al ex gobernador, Enrique Burgos y eso se debe no solamente a la persona, sino a que el Partido Acción Nacional ha demostrado que sabe dar resultados”, dijo.

<http://elqueretano.info/trafico/se-registra-armando-precandidato-al-senado-reta-calzada/>

## SAGARPA

Se registraron **20** impactos del Boletín 014.- “Avanzan México y Nueva Zelanda en temas de cooperación y comercio agroalimentaria”.

TV: 1

Portales: 19

**Boletín 014.- “Avanzan México y Nueva Zelanda en temas de cooperación y comercio agroalimentaria”.** La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y la Embajada de Nueva Zelanda en México efectuaron una reunión de trabajo con el objetivo de revisar la agenda de trabajo orientada a impulsar los temas de cooperación, inversión y comercio en el sector agroalimentario. En el encuentro, que tuvo lugar en las instalaciones de la dependencia, se destacó que, en diciembre pasado, autoridades y empresarios de Nueva Zelanda realizaron una visita a México para evaluar la posibilidad de realizar inversiones en el sector de lácteos, por lo que se trabaja conjuntamente a efecto de buscar socios comerciales entre ambos países. De igual forma, se informó de los trabajos en la instrumentación de un Memorándum de Cooperación en el sector agrícola y pecuario, que sería firmado próximamente entre los titulares de agricultura de ambos países, como parte del interés mutuo de fortalecer las relaciones de colaboración y comercio. El coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga Trani, señaló que México tiene con Nueva Zelanda un creciente intercambio comercial agroalimentario, con un alto

potencial en lácteos, así como en producción bovina y ovina, a través del desarrollo de una mejora genética. En el tema de cooperación científica y técnica, aseguró que Nueva Zelanda registra avances significativos en mejoramiento genético en el rubro pecuario, aspecto que nuestro país aprovecha en las tareas de crecimiento del hato nacional, con ganado en pie y material genético. Con la representación del secretario José Calzada Roviroso, Urteaga Trani subrayó el Interés de Nueva Zelanda de adherirse a la Alianza del Pacífico, integrado por México, Colombia, Perú y Chile, en una integración del comercio internacional Asia-Pacífico, con un beneficio de alto impacto económico para la región. “Hay mucho que aprender en trabajos de mitigación y adaptación del sector agropecuario por efectos del cambio climático, campo en donde esta nación tiene mucho que aportar al mundo, como la infraestructura y sistemas para la recuperación de gases de efecto invernadero”, aseveró el funcionario mexicano.

### **México y Nueva Zelanda fortalecen cooperación en materia agrícola**

**Héctor Diego Medina, conductor:** La Sagarpa y la Embajada de Nueva Zelanda en México realizaron una reunión de trabajo con el objetivo de impulsar los temas de cooperación, inversión y comercio en el sector agroalimentario. En el encuentro se destacó que en diciembre pasado autoridades y empresarios de Nueva Zelanda realizaron una visita a México para evaluar la posibilidad de realizar inversiones en el sector de lácteos por lo que se trabaja conjuntamente a efecto de buscar socios comerciales entre ambos países.

[http://testigos.intelicast.co/2018/01/Enero18/Imagenes\\_15012018/15012018019248nc.wmv](http://testigos.intelicast.co/2018/01/Enero18/Imagenes_15012018/15012018019248nc.wmv)

15/01/2018 Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. C-120 (IZZI) Paga 18:35 hrs.

<http://alsegundo.mx/principal/avanzan-mexico-y-nueva-zelanda-en-temas-de-cooperacion-y-comercio-agroalimentario/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/avanzan-mexico-y-nueva-zelanda-en-temas-de-comercio-agroalimentario/>

<http://www.elarsenal.net/2018/01/15/avanzan-mexico-y-nueva-zelanda-en-temas-de-cooperacion-y-comercio-agroalimentario/>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/32412-avanzan-mexico-y-nueva-zelanda-en-temas-de-cooperacion-y-comercio-agroalimentario>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/475614>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/320401/0/mexico-y-nueva-zelanda-fortalecen-cooperacion-en-materia-agricola/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6626507/t.M%C3%A9xico+y+Nueva+Zelanda+fortalecen+cooperaci%C3%B3n+en+materia+agr%C3%ADcola/>

<https://marcomares.com.mx/economia/avanzan-mexico-nueva-zelanda-temas-cooperacion-comercio-agroalimentario/>

<http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=3615>

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-y-Nueva-Zelanda-fortalecen-cooperacion-en-materia-agricola-20180115-0073.html>

<http://www.adn40.mx/noticia/finanzas/nota/2018-01-15-17-43/mexico-y-nueva-zelanda-fortalecen-cooperacion-en-agricultura-y-ganaderia/>

<https://www.mexicampo.com.mx/evalua-nueva-zelanda-invertir-en-el-sector-lacteo/>

<https://azteca.digital/2018/01/15/mexico-y-nueva-zelanda-fortalecen-cooperacion-en-materia-agricola/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/avanzan-mexico-nueva-zelanda-en-temas-cooperacion-comercio-agroalimentario/>

<http://multimediaschannel.mx/avanzan-mexico-y-nueva-zelanda-en-temas-de-cooperacion-y-comercio-agroalimentario>

<https://hojaderutadigital.mx/avanzan-mexico-y-nueva-zelanda-en-temas-de-cooperacion-y-comercio-agroalimentario/>  
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35495-mexico-y-nueva-zelanda-avanzan-en-cooperacion-y-comercio-agroalimentario>  
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47442>  
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/325489-mexico-y-nueva-zelanda-fortalecen-cooperacion-en-materia-agricola.html>

### SECRETARÍA

**Eduardo Gasca es el Nuevo Delegado de SAGARPA en EdoMéx.** -Eduardo Gasca Pliego rindió protesta hoy como Delegado de la Secretaría de Agricultura en el Estado de México. Al recibir esta encomienda de manos de Ramiro Hernández, coordinador general de Delegaciones de la **SAGARPA** y representante de **José Calzada Rovirosa**, titular de esta dependencia federal, expresó su firme compromiso para que el Estado de México siga fortaleciéndose en la producción agrícola y alimentaria. Ello en congruencia con el lugar prioritario que tiene para el Gobernador del Estado de México. Destacó que la imparable marcha de este sector se debe a la gran capacidad y entrega de quienes integran la cadena productiva del campo mexicano, de la mano con las políticas y los programas del Gobierno de la República en la materia a través de la **SAGARPA** y en permanente coordinación con el secretario de Desarrollo Agropecuario del Estado de México, Darío Zacarías Capuchino. —El Valle 6, Milenio Edomex 14

**Ven pérdidas en trato azucarero bilateral.** -El gobierno mexicano no ha hecho una buena defensa del azúcar nacional, pues hay acuerdos que favorecen más a los productores estadounidenses y generan pérdidas para las empresas locales, dijo Enrique Bojórquez, director general de Sucroliq, empresa dedicada a la refinación de azúcar líquido. Si existiera voluntad se podría aplicar una política espejo en contra de las importaciones de fructosa estadounidense, pero el gobierno del vecino país restringe la entrada de azúcar mexicano pese a que en el último acuerdo azucarero bilateral se acordó que 70% del endulzante fuera de baja calidad. Eso significaría que si actualmente la **Secretaría de Agricultura** tiene registro de 777 mil hectáreas de superficie industrializada de caña de azúcar la pérdida sería de unos 543 millones de dólares. —El Universal 5 B, El Sol de México 22, Milenio 18, Excélsior 6

**Crean movimiento; no creen en partidos.** -Ante las próximas elecciones presidenciales, integrantes de organizaciones civiles que dijeron no sentirse representados por los partidos políticos, lanzaron el movimiento "Nuevo País", el cual emprenderá acciones de protesta a escala nacional. "Se hace muy necesaria la construcción de un nuevo instrumento que represente los intereses del pueblo y

los trabajadores y que dé una lucha más allá por la liberación del pueblo, contra de lo que vivimos: corrupción, impunidad, represión, militarización", consideró Hilario Román, integrante del Consejo Coordinador Obrero Popular de Durango. Los representantes de organizaciones populares informaron que este 16 de enero comenzará la jornada nacional de movilizaciones con cierres a las vías de comunicación que se replicarán en al menos 10 estados del país, así como el bloqueo de oficinas de Sedatu, Sedesol y **SAGARPA**. –Capital de México 8

**Campeños de 68 pueblos de Guerrero bloquean autopista.** -Alrededor de 3 mil 500 campesinos provenientes de 68 comunidades de los municipios de Quechultenango y Mochitlán, en la zona centro de Guerrero, bloquearon ayer, durante más de tres horas, la Autopista del Sol México-Acapulco, y marcharon al palacio de gobierno, para exigir el cumplimiento de diversas demandas. Encabezados por el presidente municipal perredista de Quechultenango, Alberto Rodríguez, avanzaron desde el punto conocido como El Parador del Marqués, en la Autopista del Sol, hasta palacio de gobierno, donde protestaron contra el cambio de lineamientos en el programa de entrega de fertilizantes. Al llegar al inmueble se formó una comisión de alrededor de 30 integrantes, quienes entraron a dialogar con funcionarios de la Secretaría General de Gobierno, así como con varios representantes de la Sedesol y con Juan José Castro Justo, titular de la **Secretaría de Agricultura** de la entidad. –La Jornada 15

8

**Construyendo sistemas productivos resilientes (Agronegocios primera parte).** -Transformar sistemas productivos actuales a sistemas productivos resilientes debe ser una prioridad ante los efectos visibles del cambio climático, considerando más aún la relación que existe entre la población más vulnerable y la actividad agrícola. La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés) define la resiliencia como la capacidad de los sistemas, comunidades, hogares o individuos para prevenir, mitigar o hacer frente a los riesgos, así como la capacidad de recuperarse de choques. Las afectaciones por riesgos naturales en el sector agrícola son quizás el ejemplo más tangible, sin minimizarlos riesgos políticos, biológicos, económicos, financieros y de mercado. Para construir resiliencia en los sistemas productivos, la FAO propone tres aproximaciones. En la segunda parte comentaré estrategias que se han adoptado en nuestro país para robustecer los sistemas de producción agrícola. –El Economista 13 T.E.

## SECTOR

**Aboga por el TLC 'Cinturón del Maíz.** -Cuando Donald Trump estuvo a punto de anunciar la salida de Estados Unidos del Tratado de libre Comercio de América del

Norte (TLC), las olas de las consecuencias negativas hicieron despertar al "Cinturón del Maíz". Comprendido por unos ocho estados -Iowa, Illinois, Indiana, Nebraska, Kansas, Minnesota y Missouri-, las áreas rurales de esta zona estadounidense votaron de forma mayoritaria por Trump en la elección presidencial de 2016, pero una posible salida del acuerdo puso en peligro el acceso al principal mercado de sus exportaciones: México "Este proceso ha sido un poco como un shock para los agricultores en Estados Unidos", afirmó a REFORMA Lesly McNitt, la directora de política pública de la Asociación Nacional de Productores de Maíz de Estados Unidos (NCGA, por sus siglas en inglés). Con su corazón en el estado de Iowa, la industria del "Cinturón del Maíz" inició así lo que sería un año de educación y presión política convirtiéndose en principal contrapeso a las fuerzas proteccionistas contra el TLC. –Reforma 16 A

**Autorizan a México exportar carne de cerdo a Estados Unidos.** –El departamento de Agricultura de Estados Unidos concluyó un estudio científico, el cual determinó que México está libre de la Peste Porcina Clásica (CSF), por lo que los mexicanos ya podrán exportar carne de cerdo al mercado estadounidense. El Consejo Nacional de Productores de Cerdo (NPPC), que agrupa a 60 mil productores porcinos estadounidenses, dijo que el Servicio de Inspección de Salud Animal y Vegetal (APHIS), dependencia del Departamento de Agricultura (USDA), terminó la evaluación de riesgos basada en la ciencia. Mediante una iniciativa basada en Global el Servicio de Agricultura Exterior del USDA proporcionó fondos para ayudar a México a mejorar su programa. A través de la subvención, "funcionarios mexicanos recibieron capacitación en el diagnóstico de enfermedades animales extranjeras y sobre gestión de casos y actividades de control", informó el NPPC en el comunicado. Una revisión posterior de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) determinó que México estaba libre de la peste porcina clásica. –La Razón 16, 24 Horas 16, Excélsior 6, Milenio 19

9

**Buscan atraer inversiones españolas.** -Los empresarios españoles y europeos han manifestado su interés en invertir en Sinaloa porque "han quedado muy impresionados de las fortalezas que tiene la entidad" para establecerse y realizar negocios, informó el mandatario estatal Quirino Ordaz Coppel. Señaló que los hombres de negocios de ese continente les ha atraído la ubicación estratégica del estado, así como la fortaleza en rubros como la agricultura, la pesca y el turismo: "Les impresionó mucho la fortaleza que ven en Sinaloa, por la ubicación geográfica, capacidad económica, sus puertos y aeropuertos, amén de vías férreas y terrestres". En su primera gira de promoción económica por el viejo continente y en el marco de la Feria Internacional de Turismo que se celebra en la capital española, el gobernador Ordaz Coppel se ha reunido con empresarios, entre ellos, Antonio Garamendi Lecanda, presidente de la Confederación Española de la Pequeña y

Mediana Empresa (Cepyme). Estas reuniones ejecutivas permitirán mostrarle a España y al resto de los países europeos, incluso de otras latitudes del orbe, el verdadero rostro de Sinaloa, así como las fortalezas en cada una de las actividades.

–El Universal 20 A, 24 Horas 9

**En riesgo, exportaciones agrícolas de EU si se imponen aranceles.** –La salida de Estados Unidos del TLCAN propiciará una menor participación de las exportaciones estadounidenses agrícolas en México y Canadá, concluyó un análisis del Congreso estadounidense. El abandono del TLCAN ocasionaría mayores aranceles a las exportaciones e importaciones agrícolas de Estados Unidos, y podría resultar en la eliminación de las preferencias comerciales entre Estados Unidos, Canadá y México, dado que los productos comerciados podrían revertirse a aranceles de Nación Más Favorecida (NMF). Los mayores aranceles de NMF podrían hacer que los productos agrícolas estadounidenses sean relativamente más costosos, mientras que los productos competidores de otros países podrían ser más competitivos en cuanto a los precios, especialmente entre los países con los que Canadá y México tienen TLC o preferencias comerciales. Según el análisis, el mayor costo de los productos estadounidenses podría impulsar a Canadá y México a diversificar sus fuentes de productos o buscar mercados alternativos por otras razones, incluida la pérdida de confianza y confiabilidad en las políticas y compromisos comerciales de Estados Unidos. –El Economista 13

10

**Señalan que azúcar ya no cuenta con tolerancia.** – A mediados del 2017, México y Eli firmaron acuerdos de suspensión para reducir la entrada de azúcar refinada nacional al país vecino, esto a cambio de que no se pusiera aranceles al azúcar por supuestos dumping y subsidios en la industria nacional, pero más allá de estos acuerdos, el sector azucarero no vería nuevas oportunidades con un nuevo TLCAN. El Financiero, 6

**Exportaciones de hortalizas se mantienen pese a incertidumbre.**– La incertidumbre en el mercado mexicano, incrementada en meses recientes por la renegociación del TLCAN no ha afectado las exportaciones de hortalizas Estados Unidos, estimó la Asociación Mexicana de Horticultura Protegida (AMHPAC). "Hasta ahorita, cuando menos con los socios productores de la AMHPAC, no se han inhibido las inversiones ni lo que hemos venido cultivando y produciendo en todos los ciclos agrícolas", enfatizó el director general de la asociación, Alfredo Díaz Belmontes. Estadísticas de este organismo muestran que más de 50% de las hortalizas consumidas en Estados Unidos son enviadas por los productores de México. El Economista, 29 E y N

**Canasta básica varía hasta 28% en estados.**– El costo de los productos de la canasta básica puede variar hasta 28 por ciento en diferentes puntos del país, y

no está relacionado con el nivel adquisitivo de sus habitantes. En Aguascalientes, el séptimo estado con mayor Producto Interno Bruto per cápita, adquirir 14 productos de la canasta básica cuesta 467 pesos, mientras que en Chiapas, el estado con menor ingreso por habitante, significa un gasto de 599 pesos, de acuerdo con una cotización realizada por Excélsior. En el ejercicio de comparación de precios realizado en seis entidades, se tomaron en cuenta los productos enlistados por la Procuraduría Federal del Consumidor como parte de la canasta básica: huevo, bistec de res, de cerdo, pierna y muslo de pollo, arroz, frijol negro, jitomate, cebolla, limón, papa, zanahoria, calabaza, manzana y plátano. En todos los casos se cotizó un kilo. **Excélsior, 14**

**Ofrece GCDMX ahorro a través de la Ceda.-** Derivado del alza de precios en productos de la canasta básica, la Central de Abasto (Ceda) de la Ciudad de México ofrece garantía de precios y calidad, además de diversas estrategias para acercar los productos a los consumidores. En un comparativo de precios, el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa, destacó que la Ceda ofrece 32% de ahorro en verduras; en abarrotes 26% y en frutas, 24%. "Nosotros estamos haciendo una contención muy importante para poder dar esta garantía de precios para ver estrategias como la que les mostramos el fin de semana del mercado de productores", agregó. **La Prensa, 14**

11

**Marchan campesinos en la CDMX, protestan por alzas a frutas y verduras 25% tortilla y huevo 4.6%.-** Campesinos afiliados a la Coordinadora Nacional Movimiento Plan de Ayala (CNPAMN) realizaron nuevamente, una marcha del Ángel de la independencia a Segob en demanda de mayores recursos al campo y exigir justicia por casos de homicidios y detención de integrantes de esta agrupación. Daniel Zúñiga Maldonado, vocero del CNPA, dijo que respecto al alza en precios de alimentos, al inicio del año el aumento en frutas y verduras fue del 25%, la tortilla y huevo 4.16%, el kilogramo de la carne de res se fue hasta 147 pesos. En tanto la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos acordó un aumento del 3.9% para los minisalarios, porcentaje que quedó totalmente nulificaron por el alza en precios de alimentos. **La Prensa, 13**

**Baja aguacate; huevo hasta ¡75 pesos!.-** En la semana del 8 al 12 de enero, el precio del kilo de aguacate registró un descenso de 7.0 pesos para ofrecerse en 63 pesos, en tanto el precio de huevo alcanzó los 75 pesos, en mercados de la región norte del país. La Profeco informó que el kilogramo de aguacate se vendió en 44.64 pesos, en tanto, la cebolla, el jitomate, la bolsa con dos kilos de azúcar y el limón, se ofrecieron en 23.50, 20.78, 45.95 y 21.68 pesos cada uno. **Ovaciones, 1 y 4/ 24 Horas, 16/ La Razón, 15**

**Alza del jitomate es temporal: AMHPAC.-** El precio del jitomate se estabilizará conforme incrementa su producción en 2018, por lo que el alza es temporal, aseguró el director general de la Asociación Mexicana de Horticultura Protegida (AMHPAC), Alfredo Díaz Belmontes. La hortaliza registró un aumento del 42.91 por ciento en su precio al público al cierre de diciembre de 2017, lo que lo posicionó como el producto con mayor tendencia al encarecimiento. **El Sol de México, 23**

**En 9 estados, potencial para siembra de agave.-** En México existen condiciones geográficas y climáticas favorables para producir maguey o agave para mezcal y sotol en tierras prácticamente marginales de nueve estados, afirmó el Sistema Producto Maguey-Mezcal y Sotol. El presidente del organismo, Alfredo Conde de la Cruz, indicó en un comunicado que en esas entidades existen otros cultivos que ofrecen pocas posibilidades de desarrollo, por lo que deben ser aprovechadas para cultivar maguey. **Milenio, 21**

## INFORMACIÓN GENERAL

12

**Ni perdón ni olvido para delincuencia. –**Para que la sociedad cuente con seguridad y justicia no puede haber perdón ni olvido para los delincuentes. No puede haber borrón y cuenta nueva. Dejar hacer y dejar pasar a los criminales significaría fallarle a la sociedad y traicionar a México", afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. Desde Tecalitlán, Jalisco, donde inauguró el 79 Batallón de Infantería y su unidad habitacional militar, el titular del Ejecutivo federal hizo una férrea defensa de las acciones que en materia de seguridad pública realizan los soldados y marinos en todo el territorio nacional; hubo quienes interpretaron que fue la respuesta a Andrés Manuel López Obrador, inminente candidato presidencial de Morena, respecto de su propuesta de amnistiar a delincuentes como la vía para pacificar el país ante "el fracaso" de la estrategia militar para combatir el crimen organizado. Presente en el acto Alfonso Navarrete Prida, a quien recién designó secretario de Gobernación, Peña Nieto informó que le ha instruido "colaborar activamente en la correcta implementación del modelo óptimo de función policial, esencial para que las corporaciones de seguridad locales entreguen mejores resultados". **–El Economista 43, Milenio 6**

**Gana el peso 4.1% al dólar en lo que va del año. –**La cotización del peso frente al dólar cerró ayer en su menor nivel de seis semanas. Los motores que impulsaron este desempeño son la debilidad de la moneda estadounidense en el mercado internacional y la expectativa de que la administración de Donald Trump tenga una postura más conciliatoria sobre el TLCAN. Así, el tipo de cambio se ubicó ayer en 18.85 pesos en operaciones interbancarias y en 19.15 pesos en ventanillas. En los

## SINTESIS INFORMATIVA

---



primeros 15 días del año la moneda mexicana ha registrado una apreciación de 4.1 por ciento y se ubica como la de mejor comportamiento después del peso colombiano. Algunos expertos tienen sus reservas sobre si seguirá la tendencia. La semana anterior Trump declaró que sería más flexible en las negociaciones del TLCAN, lo que también ha apoyado al peso. Es probable que el peso frene su apreciación en los niveles actuales, ante la incertidumbre sobre cuáles serán los avances de la sexta ronda de renegociación del TLCAN, que está programada para iniciar la siguiente semana. –**El Financiero PP 6**